
 

Toluca, México a 25 de mayo de 2021 

 

Cuarto Informe del Plantel Sor Juana Inés de la Cruz de la Escuela 

Preparatoria 

 

Agradezco la gentil invitación a este informe del Maestro Cristian González Flores, director del plantel “Sor Juana Inés de la 

Cruz” y de su honorable consejo académico. 

 

Saludo en su enorme valía la presencia del maestro Erick Rodolfo Sánchez Cortés y de la alumna Fernanda González Zúñiga, 

representantes de sus respectivos sectores ante el Consejo Universitario. 

 

Doy la más cordial bienvenida a la doctora Eréndira Fierro Moreno, secretaria de Administración de nuestra casa verde y oro. 

 

Destaco la cordial presencia de todos los invitados especiales a este ejercicio de transparencia y rendición de cuentas entre 

universitarios y de cara a la sociedad. 

 

Saludo a los consejeros de gobierno y a los consejeros académicos de este plantel y reconozco la amable presencia de los 

invitados especiales: Dr. Miguel Ángel de Guadalupe Sánchez Ramos, encargado del despacho de la dirección del CU UAEM 

Amecameca, maestra María José Bernáldez Aguilar, defensora titular de la Defensoría de los Derechos Universitarios, 

maestro Hugo Chaparro Campos, director de Transparencia Universitaria, doctora Gilda González Villaseñor, secretaría 

general de la FAAPAUAEM, así como al doctor Pedro Rodríguez Magallanes, secretario general del SUTESUAEM, muchas 

gracias por acompañarnos este día. 

 

Amigas y amigos universitarios: 

 

Me da mucho gusto estar con ustedes, en este espacio de la Escuela Preparatoria, el cual ha mostrado una enorme capacidad 

de resiliencia para sobreponerse a la emergencia sanitaria. 

 

Siempre es un gusto visitar este hermoso punto de la geografía mexiquense y poder percibir la belleza de los emblemáticos 

volcanes que los acompañan en este espacio de la UAEM, cuya altura es consustancial a las aspiraciones intelectuales de los 

jóvenes preparatorianos. 



 

 

En lo tocante al principio de inclusión, me da mucho gusto saber que ustedes lograron incrementar su matrícula en casi 23 

por ciento durante los cuatro años de la presente administración, pues este crecimiento muestra la firme voluntad de una 

comunidad académica empeñada en servir al mayor número de jóvenes posible. 

  

Adicionalmente, es reconfortante saber que ese crecimiento cuantitativo ha ocurrido sin menoscabo de la creciente calidad 

educativa de este plantel, el cual ha alcanzado el Nivel I del Padrón de Calidad del Sistema Nacional de Educación Media 

Superior. 

 

Se trata de un logro bien merecido, que muestra el notable abatimiento del índice de reprobación y abandono escolar, así 

como, felizmente, la superación de su eficiencia terminal.  

 

El tesón de esta comunidad también se deja ver en los cursos de nivelación para alumnos en riesgo y de preparación para el 

ingreso al nivel superior; al tiempo que han reforzado su programa de tutoría académica.  

 

Otro logro de esta comunidad, fruto de la ética, la equidad y la búsqueda de una mayor inclusión, es el Programa de Mentores 

Académicos, en el que estudiantes diestros en matemáticas, ciencias e inglés compartieron sus habilidades y su tiempo para 

ayudar a sus compañeros que requerían apoyo extraordinario en aras de mejorar su rendimiento escolar. Sin duda, una 

iniciativa generosa y solidaria. 

 

Desde luego, todo lo anterior también es consecuencia del enorme interés demostrado por el personal docente, que atendió 

36 cursos de actualización, para enriquecer sus habilidades didácticas y pedagógicas. 

 

Nos da mucho gusto saber que nuestro programa institucional de becas alcanzó al 98.7 por ciento de la matrícula del Plantel 

“Sor Juana Inés de la Cruz” y que casi el 100 por ciento de los alumnos se afilió al Instituto Mexicano del Seguro Social. 

 

Todos estos logros de esta comunidad nos proporcionan elementos para considerar que la abrumadora mayoría de los 

egresados de este espacio educativo están llamados a ser profesionales eficientes en el campo de estudio de su elección. 

 

Los índices de contagio de Covid continúan a la baja y estoy seguro de que pronto podremos encontrarnos nuevamente en 

los salones, en los espacios culturales y en los campos deportivos y reencontrar la riqueza que cada uno de ellos nos 

proporciona 

 



 

y es así, que me gustaría cerrar con una de las más famosas frases de la llamada décima musa: 

 

"Yo no estimo tesoros ni riquezas, y así, siempre me causa más contento poner riquezas en mi entendimiento que no mi 

entendimiento en las riquezas." 

 

Muchas gracias. 

 

Patria, Ciencia y Trabajo 

 


